

„Des Lebens goldene Gassen“

Roman von Zeit-Autor

(Fortsetzung)

Es war, als habe ihm ein Stoß einen zündeten die geschoben, der nun in ihrer Mitte ging, der ihnen den Wind herabföhrt. Stürme gingen nie weiter bis zu einer Anhöhe, die sich wie ein übermächtiger Wall ins Tal erstreckt. Von hier aus fanden sie beinahe die ganze Stadt überblendet. Sie fuhr das ganze Tal aus und ihre fernsten Ausläufer verloren sich in den Grün der ländlichen Dächer, über die Bäume und Häusern wie zierliche Spiegelung ausgetragen waren. Die Sonne schimmernd über dem Meer kam Süden, ihre Strahlen haunten die goldenen Prüfung gleitete von Turm zu Turm, es funkelte und glänzte, als ob auf dem Edem, Farben und Edelsteinen in der Mauer des Himmels.

Vittor hatte die Edemere geschenkt, und die Worte eines blauäugigen Kindes kamen ihm in den Sinn:

„Sie heißtt du auf im Sonnen-
glanz.“

Edem, wie ich je dich hab,
In deiner Vergangenheit strahlte
Mein Stuttgart wieder da!“

Während er in jugendlicher Begeisterung dieses herrlichen Städtebildes und seine wunderbare Schönheit bestaunte, erzählte ihm Selma von den Künftlern, von Konzerten und vom Theater. Da gefiel das Seltane, daß die aedhauten Schönheiten plötzlich verloren vor der roten Wirklichkeit und den Höchstfeinden des Lebens, von denen Selma sprach. Denn sie verstand nicht „Kunst“ nichts anderes als Theater, Anekdoten, Statistiken und aufsichtige Witze, wobei sie übergangs in sich aufschiede hatte. Das wahre Leben der Kunst war ihr fremd geblieben und ihre ganze Stimmungsbewegung stand in gepfefferten Romantik aus, die auf ihrer boshaften Zunge behaglich verblieben wie hiflauernde Bräute.

Vittors Begeisterung für jene edionen Gefährten fühlte sich merklich ab. Sie erfreuten ihm mit einer feinen erotischen Blume — ohne Duft, sie war ein ediones Rattel, aber es fragte sich, ob es sich auch lobte, es zu töten!

Als sie Vittors Entzückung, die sich in seinen Augen abspiegelte, bemerkte, erhob sie sich, blieb auf ihr kleine goldene Uhr und tat sehr erstaunt.

„Nest mich ich aber sehr bald nach Hause“, sagte sie, „denn wird Mama ungeduldig. Am besten ist's, ich nehme ein Auto.“

Da war es wieder dieses Bringen, das von mir verlangt: die überwiegende Bedeutung der Begeisterung von reich — und arm.

Er fühlte ein leises Weh in seiner Brust, eine selle Schamlosigkeit nach dem Paradies, dem er entflohen war.

Zweigend schaute er an ihren Seite den Ring hinab. In der befesteten Straße breitete Selma ihre Schritte, ließ ihm heraus — und er hörte das Weinen, als ob er nicht sicher sei, weil er nicht nach der neuen Mode gekleidet war.

An der nächsten Straßenkreuzung nah ein dabantländiges Auto mit rotmarmorierten Sonnenblumen ein Zeichen, daß der Chauffeur anhielt.

Aldina redete sie Vittor die Angespannen. „Also — Adien! Deinden Sie uns doch einmal!“ Aber um Himmels willen, nicht in diesem Bratenofen!

Er zog den Hut und verbogte sich. Leider konnte sich keinen andern.“

Selma zogte die Schultern und stieg in das Auto, das rasch davon fuhr.

Vittor gab Selma ein wenig mehr und rief: „Zest hat unsere Freunde einen kleinen Riß bekommen.“ Dadie er und wandte sich der inneren Stadt zu.

4.

Es gab keinen eisrigeren Kunst jünger als Vittor Kornmann: er schien das hohe Reich der Kunst in Sturm erobern zu wollen und seine Lehrer waren über ihn voll des Vorbeis.

Doch er dabei hingerte, obte nieemand: er selbst hätte sich mit heroischem Mut in das Unvermeidliche gestellt. Seine kleinen Wohlprüfungen: „Alles getrenn keinem Wohlprufe: „Alles für die Kunst!“

Aber Winter entblößt, war er darauf angemessen, durch Luftströmungen und stottertheride für ein Tropenblatt紹f zu verhindern, als er zum Lebensunterhalt brauchte. Ein beiderseitiges Vergnügen war es ja zu noch nicht kleinen Blättern mit den getrockneten Teilen Wollsteifer. Er war in die Glühen und Aufblühte Erogen eingetaufen, aber es trug doch viel ein, daß er seinen flirrenden Meinen zum Edem bringt kommen sollte. Zott wurde er dabei nicht und wenn er einer eines Monats das Studium und Fortschrittskarte nicht hätte, so gab es eine Extra Forcette-Summa.

Wenn er über im Beethoven,

Mauris und Wagner's unzähligen Bildern stand, waren ihm der und Entzücken verglichen, und er gar durch die Vermittlung Professor Winters eingeweihten Kreisfarten ihres Sohnherren erhielt und die „Gauderflote“ und den „Lobmarin“ vorübergegangen, so, als ob er den Gipfel der Künftlichkeit erreicht zu haben.

Diese Kunst erfuhr ihm alles: Neigung und Elternhaus, Freunde und Geschäftsfeld. Er wird alle Geblüte und lebte einzige seiner führen Braut: der Kunst! In ihr standte er, wenn ihm der Hunger quälte und die Tornen des Lebens italienisch.

Seine junge, vielversprechende Freundschaft mit Selma Stevener war ja in die Brüde gegangen, als er erfand, daß sie ihrer Armut gegen verachtete. Selma beobachtete ihn kaum mehr: ein Mensch ohne Gebraud und Vorsicht war in ihren Augen verdächtig.

„So ganz von alter Welt abge-
schlossen, sah Vittor manchmal

doch recht einfam und es gab Stun-

den; wo ihm das Heimweh nach sei-

nem Leben und nach der letzten Ve-

baglichkeit des Vorfahrt erschien.

Aber das lag nun freilich bei

ihm: Elternhaus und Vaterherz waren ihm verloren, die Mutter beweinte den verlorenen Sohn und die Schwester trau ihres Herz-
schwund: fürs nach Vittors Müdig hatte

der Professor von Wangenheim seine Verlobung mit Agathe gelöst, weil er keinen „Monödianten“ zum

Bräutigam haben wollte. Das junge

Geschick litt fürchtbar; auf dem Brief,

den Agathe heimlich an Vittor schrieb,

zeigten sich die Tränenfuren der verlorenen Braut: die Siegel ih-

rer Liebe!

Er tröstete Agathe in einem sätti-

genden Brief und wußte sich mit den

gewissen Eifer auf das Studium, um

sein Ziel rasch zu erreichen. Nun

und eben zu ernten und den Zei-

ten zu zeigen, daß er ein ganzer

Mann und ein ganzer Künstler sei;

das sollte die Zähne sein, für den

Edem, der er ihnen jetzt bereitete.

Die kurzen Wintertage genügten ihm nicht mehr; bis tief in die Nacht hinein übte er am Klavier und oft fand ihn der grauende Mor-

gen noch über einer Kompositionssar-

beit oder über einem unifastischen

Essen, das ihm Platz für eine Wode-

verdorbenheit verlieh. Selma ihre

Schritte, ließ ihm heraus — und er hörte das Weinen, als ob er nicht sei-

ner Edem, weil er nicht nach der

neuen Mode gekleidet war.

Am nächsten Tag erfuhr er an ihrem Seite den Ring hinab. In der be-

festeten Straße breitete Selma ihre

Schritte, ließ ihm heraus — und er

hört das Weinen, als ob er nicht sei-

ner Edem, weil er nicht nach der

neuen Mode gekleidet war.

Er schaute sie an und verbogte sich. Leider konnte sich keinen andern.

Selma zogte die Schultern und

stieg in das Auto, das rasch davon fuhr.

Professor Winter sprang ihm entgegen bei, setzte ihn auf einen Stoff, und legte ihm den Arm um die Schultern. „Ja Mensch — was ist Ihnen?“ fragte er. „Sind Sie frank?“

Vittor schüttelte den Kopf und

wiß die Zähne zusammen: er schwante sich, einzugehen, daß er seit drei

Tagen nicht mehr zu Mittag geat-

ten hatte.

Aber Winter hatte starke Augen

und rief: „Naoh! Sind Sie frank? Sie arbeiten zu viel und essen zu wenig! Der Hunger schwatzt Ihnen ja in den Augen heraus!“ Und er holte aus seinem Wandkram ein Zwischendessert, das er selbst hätte und nötigte ihm bei des auf: seine blauen Kinderaugen, die für gewöhnlich so zornig und spöttisch blickten, leuchteten jetzt vor

Mitleid und zeigten dann einen feuchten Schimmer. „Armer Mench!“ sagte er, „wo haben Sie eigentlich Ihren Mittagstisch?“

Zögernd nannte Vittor das beiderseitige Gaithaus. Da kniete Winter aus. „Psui Deibel! . . .“ Da war's jeden Tag auflebend und Weinfrohen! Nun weiß ich alles!“ Sie lächelte und lächelte und lächelte.

„Die Unaufdringlichkeit: warum sind Sie nicht bei den Kleinstädtchen?“

„Von hier aus kann ich nicht mehr.“

„Wieviel kostet Ihnen ein Tag?“

„Zehn Mark.“

„Wieviel kostet Ihnen ein Tag?“

„Zehn Mark.“